

## LA MINUTA

## Corte de luz se toma el inicio de año legislativo

Con distintos focos, parlamentarios de oficialismo y oposición plantearán diferentes herramientas para analizar las razones del histórico blackout. POR CLAUDIA RIVAS

Tras un mes de receso legislativo, este lunes 3 de marzo el Congreso inicia un nuevo año de labor legislativa, el último del período del Presidente Gabriel Boric, marcado por elecciones presidenciales y parlamentarias. Es altamente probable que esto último rija las urgencias del Ejecutivo y de las propuestas de los parlamentarios de Gobierno y oposición.

Por lo pronto, aun antes del lunes, la contingencia política atrapó a senadores y diputados. El apagón del 25 de febrero, que afectó a gran parte del país, provocó también una rápida reacción de los legisladores. Sin distinción de color político, plantearon una agenda fiscalizadora que, eventualmente, pondrán en marcha desde el mismo 3 de marzo.

Los anuncios van desde la solicitud de Comisión Investigadora -tanto desde Chile Vamos como desde sectores del oficialismo- hasta re-eflotar un proyecto del Partido Comunista, que apunta a crear una empresa nacional de electricidad. Fue presentado en agosto pasado, en respuesta a otro corte de luz que afectó a distintas zonas del país, producto del temporal de lluvia y viento de junio de 2024. Sin embargo, la iniciativa no ha sorteado aún el trámite de la admisibilidad, como reconoció uno de sus autores, el diputado Boris Barrera (PC).

### Medidas fiscalizadoras

El diputado Jaime Mulet del oficialista partido Federación Regionalista Verde Social (FRVS) fue el primero en anunciar que solicitará una comisión investigadora que analice y busque responsabilidades en el histórico corte de luz.

Por su lado, RN se sumó a la idea, anunciando otra desde su sector.

La jefa de esta bancada, Ximena Ossandón esgrimió que "el Presidente sabe perfectamente que las empresas de transmisión son un segmento regulado por ley. Y él también sabe que la planificación del sistema de transmisión es elaborado por el Gobierno en una comisión donde participan el Ministerio de Energía, la Comisión Nacional de Energía y el Coordinador Eléctrico"; y, en este sentido, apunta a la tardanza de las planificaciones.

La bancada de la UDI anunció que este lunes solicitará una sesión especial para el 4 de marzo. El secretario general de la UDI, diputado Juan Antonio Coloma, explicó que a esta sesión citarán al ministro de Energía, Diego Pardow, para que

explique el motivo del corte; al ministro de Economía, Nicolás Grau, "por la demora en el sistema de permisología, que es lo que tiene parada, en la práctica, la inversión en materia de energía"; y a la ministra del Interior Carolina Tohá, por la "lentitud en la reacción".

Quien también anunció la realización de una sesión especial sobre el tema, fue el presidente de la Comisión de Minería y Energía del Senado, el socialista Juan Luis Castro. El parlamentario oficialista hizo la convocatoria a la sesión ordinaria de la comisión al ministro Pardow y al Coordinador Eléctrico, ambos citados con anterioridad, para la sesión del miércoles 5.

Las respectivas salas del Parlamento también adoptaran medidas fiscalizadoras. El presidente del Senado, José García Ruminot (RN), explicó a DF que este lunes 3 de marzo conversarán en reunión de comités acerca de la convocatoria a una sesión especial: "Nos interesa evitar que estas situaciones se repitan".

